

DIARIO CONSERVADOR
DE LA MAÑANA
Dirección y administración
Carrera Flores No. 89

EL DERECHO

Para todo lo relacionado con
este diario dirigirse al
Director de «El Derecho»

Acefalia del Gobierno

Renuncia del doctor Larrea

Con la escisión y desacuerdos producidos últimamente entre el doctor Córdova y su Encargado y ministros, con motivo de la impugnación del contrato ferroviario, y la consiguiente defensa de sus gestiones y aun la propaganda antidemocrática realizada por el doctor Guerrero Martínez y sus compañeros de Administración, ha venido a intensificarse la crisis y desbarajuste gobiernista; nadie entiende a nadie, y en medio de este caos los señores ministros zarandeados por la opinión pública, cubiertos de ridículo por su falta de seriedad, decoro y dotes administrativas, vacilan, no atinan que hacer, caen en contradicciones y se desautorizan más y más.

Renuncian irrevocablemente, a continuación desisten de sus renunciaciones, luego insisten en éstas y por último dizque esperan la venida del doctor Córdova para entregar sus carteras.

El doctor Larrea Chiriboga, presionado sin duda por la pifa y ridículo recaídos sobre los renunciaciones irrevocables, que sin embargo continúan como si tal cosa en sus cargos, arrastrando con su igual sazón y frescura la vindicta pública, merecida por su carencia de dignidad, patriotismo y dotes de gobierno, ha insistido formalmente en su renuncia, la que debió presentarla mucho antes, cuando todo el Ecuador le pedía cuentas de su negligencia cancillerescas, llegando a exigir directamente su separación del ministerio. Pero más vale tarde que nunca; y hoy, según informa la prensa local, se le ha aceptado ya dicha renuncia y sueñan los candidatos probables para el reemplazo.

Ojalá, para tan alto y delicado cargo, del que depende la integridad y prestigio nacionales, sobre todo en esta hora de expectación

Vivimos en un país dichoso

Si señores, ni más ni menos, vivimos en un país dichoso y atravesando una de las mejores épocas.

En treinta años de dominación liberal, radical, manófica, en el Ecuador, hemos llegado los ecuatorianos al grado más asombroso de progreso. Contamos con una Constitución la mas adelantada del globo, con leyes libérrimas y abundantes, que los países civilizados dizque nos envidian esta fecundidad y buena suerte; sólo si, no hay Presidente por ilustrado que sea que la ponga en práctica, porque, mientras se cumple con leyes especiales, prohibiendo a los católicos las demostraciones externas de su culto, se autoriza y hasta se apoya las de sec-

internacional por el arbitraje de Tacna y Arica y los tratados de las naciones limítrofes del Ecuador, se proceda con acierto a la elección de un Ministro de Relaciones, más capacitado que el cesante, y que ofrezca al Ecuador las suficientes garantías de idoneidad, preparación diplomática y actividad en las arduas cuestiones de ese Ministerio.

Que no resulte, lo que acontece ordinariamente en este Régimen interino y efímero: empeorar de situación a cada cambio de funcionarios y anonadar a la República con la vergüenza de un Canciller peor que el renunciante.

Hoy estamos ya con uno menos en el Gabinete, y con la ausencia del Ministro de Instrucción Pública y la enfermedad del Presidente inconstitucional, nos hallamos con un Régimen acéfalo de interinazgos y sustitutos, tan impopulares y deficientes como todo este Gobierno fantasma de mediocridades evanecidas y de enfermos en perpetua convalecencia, como lo dicen con enérgicas y estigmatizadoras frases los obreros quiteños, en su viril protesta contra el negociado del Ferrocarril del Sur publicada antier.

tas erróneas, se consiente con santa paciencia que cualquier sandío o Julio Pope dé sus prédicas en las esquinas, prédicas que no son otra cosa que la comprobación de su ignorancia y venalidad, por el conjunto de disparates y sandeces que pretenden propagar.

Mientras cumplen, decimos, nuestros dirigentes con sus leyes sectarias, prohibiendo proyecciones, se manda perseguir a sangre y fuego a los ciudadanos para sacar triunfante el candidato oficial, es decir, para sacar electo Presidente un hombre enfermo, incapaz de gobernarse por si mismo menos para gobernar una nación ¿Será esto cumplir con lo que ordena nuestra Carta Política?... ¿Qué responsabilidad ante Dios, los hombres y la historia, la de esos hombres nefastos constituidos en Gobernantes, merced a violencias, abusos y pactos.

¿Qué diremos de la libertad de pensamiento? ¡Dichos nosotros!, donde se clausuran imprentas, se suplantán y roban ediciones y se ha impedido por todos los medios la circulación de periódicos independientes, &&.

¿Qué de la libertad de industrias? Esta sí ha llegado a todo su apogeo: en corto tiempo ha ido a parar su pequeño capital a las arcas fiscales, o, a los bolsillos de muchos empleados, quienes, para eso interpretan a su antojo las leyes. Leyes inicuas que están consumiéndose con las energías del pueblo. Dos, tres, cuatro y mil impuestos en un mismo ramo: impuesto municipal, impuesto a las ventas, impuesto de beneficencia, timbres, matrícula, sellos de correos, patente, libro registro, & &. ¿No es esto para regalarles todo el capital que uno tenga? Y

Aniversario de una Sociedad

La Sociedad Protectora de Artesanos, que merced al esfuerzo y constancia de sus socios, viene realizando beneficiosa labor en las clases obreras de nuestra capital, celebra hoy, el décimo cuarto aniversario de su fundación.

Con este motivo se desarrollará un variado programa, en el que consta un desfile al Cementerio, a depositar una corona en homenaje a los socios muertos; acto en el que dirigirá la palabra el señor Fernando Homero Bustamante.

Además, se ha resuelto repartir libretas de la Caja de Ahorros de la Protectora, con cinco sucres cada una, a base de ahorro en favor de doce jóvenes aprendices artesanos.

Anhelamos que esta Sociedad consiga el mejoramiento económico del obrerismo y la realización de todo ideal noble y elevado, dentro de las posibilidades de nuestra clase trabajadora.

aguante Ud. esas visitas diarias a los intrusos empleados que dizque andan cumpliendo sus deberes y las buenas leyes para fiscalizar y esquilmar la propiedad individual.

Dejamos aquí para continuar en otra oportunidad con esas otras libertades y garantías que tenemos, y que da gusto tratar, como: Correos, Telégrafos, ferrocarriles etc. Convengamos en que vivimos en un bello país y nada más.

X. Y.

NO DEJE PARA DESPUES

Anuncie Ud. en este diario, de esta manera favorecerá a la buena prensa y comentará sus negocios.

Curso de Corte

El Señor Salvador B. Larrea, Profesor de Corte, dará lecciones de corte en el Instituto «Don Bosco» de esta ciudad todos los domingos a las 2 de la tarde. Empezarán las clases el domingo 25. Para inscribirse acudir al Instituto «Don Bosco». Se paga UN SU-ORE por lección a beneficio de los niños pobres que se educan en el Instituto.

En el mismo establecimiento se confeccionan OBRAS de ZAPATERIA, SASTRERIA, CARPINTERIA, HERRERIA, TIPOGRAFIA y encuadernación. Los que mandaren obras favorecerán a los niños pobres del plantel y serán servidos con puntualidad y esmero.

¿Retrógrado?

Esta palabra designa un sistema de Gobierno contrario al establecido, o también el empeño de volver al estado de ideas que se suponen atrasadas con respecto a las existentes que determinan el progreso político actual de los pueblos.

Por su puesto que la aplicación de este término debe basarse no en una ilusión, o en un prejuicio, o en una falsedad. Su significado debe descansar sobre la verdad de un hecho concreto y no en la fantasía de una locuacidad intemperante. De otra manera nada significaría para la inteligencia, ni nada daría al corazón humano.

En el significado de estigma que tiene, sería verdadero si se empleara para designar un sistema político contrario al orden y a la justicia que el Cristianismo ha establecido, por que es el Cristianismo el que da nombre a la civilización actual de los Estados.

Y sería verdadero también en ese sentido vergonzoso si las ideas que se predicaban dijieran, por ejemplo, retorno a la esclavitud o al derecho de muerte de los padres sobre sus hijos, o a la postración moral de la mujer, o a aquella frase de Luis XIV. "El estado soy yo"

Mas si dicho término a nada de esto dice relación, si no son estas las ideas políticas que expresa, en este caso no es la expresión de la verdad de un hecho concreto actual, y por lo mismo no deja de tener una aplicación lógica que le dé fuerza para expresar un estigma

o para formular el cargo de atentar contra el progreso de los pueblos, contra la civilización cristiana, que forma la mayor gloria de los Estados.

En realidad de verdad, las palabras reaccionario o retrógrado en su significado estricto político no son hoy aplicables a ningún sistema de Gobierno, han dejado de significar un hecho concreto actual. Se conservan en el diccionario y en el uso del lenguaje como puntos de arranque, como jalones del progreso civil de las naciones.

Por lo expuesto, salta a la vista la ignorancia o el prurito de ofender con que los enemigos de la Iglesia Católica nos llaman retrógrados, ya que nosotros los católicos somos los que menos podemos estar dispuestos a renegar del progreso cristiano de los pueblos, por que fue sangre de cristianos la que contuvo a los Osos, la que destruyó las cadenas de la esclavitud moral y material que sujetaba al dominio de unos pocos la inmensa mayoría de los hombres, la que erigió la igualdad ante la Ley y ante Dios, la que libró al hijo de la absoluta tiranía del padre, la que convirtió el dominio del marido en el amor del esposo, la que abrió, en fin, para el mundo moderno los amplios horizontes llenos de luz y de esperanza que hoy circundan a los pueblos.

Retrógrados nosotros los católicos, porque levantamos altares y templos a Jesucristo, y erigimos también monumentos a los bienhechores de la humanidad porque llenaron la misión que Dios les impuso de ha-

cer el bien a sus semejantes. Retrógrados nosotros los católicos porque nos oponemos al reparto de la propiedad, producto del esfuerzo personal y del prudente ahorro que simboliza multitud de privaciones de gozos licitos. Porque rechazamos la absorción por el Estado de la vida de la familia, y porque queremos que la escuela sea una prolongación honesta del hogar. Porque aspiramos a que las leyes no sean una contradicción de la libertad legítima, sino la garantía del derecho de cada ciudadano y de la comunidad. Porque pedimos que la Constitución se respete y se tenga como cosa sagrada, que los tesoros públicos no sean patrimonio de unos cuantos políticos, y que la patria no sea considerada como una madre infurtunada cuya muerte buscan o aceleran sus ingratos hijos para hartarse sin escrúpulos del reparto de la herencia. Retrógrados nosotros los católicos que como Curcio preferimos morir a aplaudir la ruina de la patria!

Si la historia dice algo, nos dirá que es retrogradar buscar el paganismo; y si los hechos de hoy día tienen alguna elocuencia, esos hechos nos dicen que los impíos, los enemigos de Jesucristo, los liberales en su fin, son los verdaderos reaccionarios o retrógrados, porque ellos buscan el dominio absoluto del Estado, el reparto de la propiedad y la esclavitud moral de la mujer, como la esclavitud política de los pueblos, de los ciuda-

danos, que cual manada de cerberos, sacrifican a su fuerza, a su ambición y a su avaricia sin recordamiento de conciencia alguna. Y no es esta la política diaria, no es la corrupción moral que ha venido sembrando el liberalismo renegando de Dios e inventando procedimientos que son orada reminiscencia de los tiempos bárbaros? ¿Y no se ha sentade el despotismo más humillante como norma de gobierno a nombre del partido liberal y renegado? Véase, pues, cómo sólo la audacia de la sinrazón puede autorizar a nuestros modernos paganos para aplicarnos a los católicos los calificativos que a ellos corresponden sin exageración ninguna.

J. E. F.

La Juventud es el Sueño de Oro de todas las Damas

Sea siempre joven, no llegar nunca a los 40, y mucho menos a los 45; he aquí el sueño de oro de toda mujer. Desgraciadamente, los años pasan y los complejos se suceden con una frecuencia harta desagradable. En su deseo de seguir siendo joven, acuden ellas a los medios artificiales que ya todos conocemos, sin que lloren el fin que buscan, ya que todos sabemos distinguir entre una juventud natural y una que no lo es. Los años pasan y la mujer va envejeciendo, sin que lo pueda evitar, pero si puede evitar ella el SENTIRSE vieja y el PARIRSE vieja. Hasta ahora, no han sido muchas las damas que han puesto atención al verdadero secreto de la juventud, pero algunas lo han averiguado y cuentan que su número irá en aumento. En su SANGRE está el secreto. Manteniendo su sangre rica y purísima, con la cantidad de hierro que le es siempre necesaria, la mujer (y el hombre también) se sentirá joven, activa y fuerte; se verá joven y se conservará joven por largo tiempo. La casa Dr. Becker Medicine Co. de Nueva York, ha puesto últimamente a mercado un preparado medicinal, en forma de pastillas y fácil de tomar, al que es el nombre de NUXIFERRO, que ha resultado ser uno de los más poderosos que se conocen para purificar y enriquecer la sangre. Las muchas damas (y caballeros) que ya han tomado NUXIFERRO, lo recomiendan porque al enriquecerse la sangre, se hace sentirse más joven, lucir más joven y conservarse más joven por largo tiempo. Pida NUXIFERRO en las boticas.

Estudio profesional

Los suscritos ponen en conocimiento del público que se han asociado para ejercer la profesión de abogado, ofreciendo sus servicios en su oficina situada en la Carrera "Venezuela", No. 39.

RAFAEL RIOFRIO E.-MANUEL GRANIZO D.

Gran Hotel Continental de Ambato

En este magnífico Hotel, uno de los mejores de la República, instalado con todas las comodidades, elegancia y confort moderno, y que cuenta con un bien artido Bar, amplios salones para comedor y cuartos de pasaje, se atiende con prontitud y esmero a todos los viajeros y clientes que se dignan ocupar este Hotel, que está a disposición del público.

Ambato, Febrero 1925.

DE URGENCIA

Necesitamos un juego de muebles para oficina. Los interesados pueden hacer sus ofertas en la redacción de "El Derecho". Carrera Flores No. 39



Relojes de pared y de mesa de la atamada fábrica norteamericana

"Ansonia"

CASA DE PARDO CARRERA VENEZUELA N° 77.

Explotación antipatriótica

«El Derecho».—Quito.
Ahora que, debido a la torquedad del famoso *Chan chan*, parece que llegamos a la emancipación de los despoticos yarkoes, es preciso que nos revistamos de energía y dignidad para sostener la nueva situación, en las mejores condiciones posibles alejando a todo elemento vendido a esos pieles rubias, alejando especialmente a ese abogado Romo Leroux, que ha ejercido su omnipotencia sirviendo los intereses americanos, haciendo así su fortuna colosal.

Hay hombres que saben aprovechar de las circunstancias, cumpliendo lo que dice el refrán: *No hay tanto para su negocio*. Un ejemplo bien conocido por estos *lentejales y legumbrales* como suele expresarse el Encargado del Poder Ejecutivo, es Don Víctor Manuel Fiallo, *dictador* o Presidente de la Junta de Fomento Agrícola, que, valiéndose de la orden de componer un camino para facilitar los viajes a Bucay, llevando víveres, lo ha realizado en beneficio de la hacienda Luz María que tiene el conocido empresario Fiallo. Como la cosa fuera conocida en esa capital de los Shiris, fue enviado el Coronel Manuel Moreno, a fin de que inspeccionara lo ocurrido. Alguien que presencié la entrevista de los expresados Coronel, Presidente de la agrícola, del Capitán Játiva y Mr. Handersson, me relató el siguiente diálogo:

C. M.—Vengo con el objeto de averiguar lo que hubiese ocurrido en la relación con la vía que va de esta matriz a Bucay; pues en Quito se aseguró, que el dueño de la hacienda *Luz María* ha procurado únicamente darse el lujo de tener un buen camino a costa de

los fondos de Fomento Agrícola.

Víctor Manuel Fiallo.—Es de suponer que algún sinvergüenza ha llevado el chisme.

Capitán Játiva.—Usted es el sinvergüenza que, engañando a Handersson, ha procurado sólo adquirir un buen camino para su hacienda, despreciando el bien público, las conveniencias de los demás.

Handersson.—Así es, así es. *Me no entiende*. Mi mula se le atascó hasta el pescuezo más allá de *Luz María*, que ya no interesaba a don Manuel Víctor...

De mi parte, añado: ¡Eso te quedará sin sanción, se guirá Fiallo de Presidente de esa Junta, en la que apenas queda libre la voz de don Víctor Manuel Toledo!

El Teniente Político de Achupallas, don Humberto Hermida, fue intimidado para el despojo de mi narración, para que mandara peones; a lo que se negó rotundamente el primero, alegando que estaba componiendo los caminos de su parroquia destruidos por el crudo invierno. Hubo amenazas hasta de obra que fueron rechazadas con dignidad y altivez, mereciendo aprobaciones del señor Jefe Político, presencial de la escena.

Llegaron los Zapadores que vienen a trabajar en las reparaciones de la línea férrea; traen todo lo necesario para no ser molestos a los moradores de estos pueblos y comprar a buen precio los artículos, que se guardaban en grandes cantidades, como lentejas, frejoles y patatas.

MENSAJERO.

Alausí, abril 19 de 1925.

Para los deportistas

Se vende una bicicleta «Panther» en buen estado de servicio. Valor \$250.—Referencias en El Derech

Baja del cambio

En el centro de Ambato, calles «Luis Martínez» e intersección «Bocafuente», se venden dos casas en un solo cuerpo. Los que quieran estar siempre cerca al comercio, etc. apresúrense en adquirir esta propiedad. Etenderse con el suscrito que tiene su casa en la calle Cevallos No. 4

José Raimundo Galarza.

III 14.—60 v.

De provincias

GUAYAQUIL

En los salones de la casa Municipal se reunieron varios caballeros, con el objeto de formar un Comité «Pro nacionalización del Ferrocarril», del cual fue elegido Presidente el señor Lizardo García.

Después resolvieron poner en conocimiento del Ejecutivo el fin que se proponen, y consultar si sería menester las gestiones que querían hacer para la consecución del empréstito.

Desde el sábado próximo, se ha dispuesto que el servicio de correos, se haga por la línea férrea, parte en carro de mano y poco trecho a espaldas, con lo cual se habrían ahorrado por lo menos dos días, hasta que sea posible, hacer todo el trayecto dañado en carro de mano.

En el vapor «Usabamba», arribó el señor Augusto Aguirre Aparicio, ex Plenipotenciario en Colombia.

Ramón Ochoa, de ocho años de edad, fue herido gravemente.

En la Fábrica Nacio

nal de Calzado se produjo un amago de incendio.

La Intendencia de Policía publica el informe que presentará de esa institución.

Se asegura que los médicos de cabecera del doctor Córdova, opinan desfavorablemente sobre su viaje a la Capital, lo cual se comprueba con el aspecto física del enfermo.

RIOBAMBA

Con mucho entusiasmo se celebró el aniversario del 21 de Abril.

«La Razón» dedica su edición a esas efemerides, con un grabado de los héroes argentinos.

Se da como un hecho la crisis Ministerial, tan pronto como regrese Córdova.

HUIGRA

Con mucha actividad y organización se siguen adelantando los trabajos de reparación de la línea destruida.

Próximamente se hará trasbordo de pasajeros y de la valija de correo, a lomo de mula y en carro de mano.

UN CRIMEN QUE NO TIENE NOMBRE.

Un crimen que no tiene nombre y que tampoco tiene perdón, es el que cometen con ellas mismas las personas que notan los primeros síntomas de una enfermedad y no les ponen atención, permitiendo que dichos síntomas se vayan agravando, hasta que llega el día que no tienen remedio. Lector, o lectora, no sea Ud. una de dichas personas descuidadas. Si Ud. no se siente bien, tal vez esté Ud. enfermo de los riñones, y no lo sepa. Para saberlo, fíjese a ver si nota Ud. algunos de los siguientes síntomas: Dolor en la cintura, espalda o caderas; hidropesía, reumatismo o clacica; incontinencia de la orina; dolor o ardor en el caño al pasar las aguas; asiento o sedimento en las orinas, unas veces blanco, como almidón, y otras amarillo, como ladrillo molido; imposibilidad de bajarse y recoger algo del suelo; empañamiento de la vista; orines turbios y de mal olor; debilidad sexual; el orinar a retazos o de gote en gota; el tener que levantarse en la noche a hacer aguas; frialdad de pies y manos; hinchazón de pies y pantorrillas; cansancio y flojedad al levantarse por las mañanas; pérdida de memoria, etc., etc. Y si padece Ud. de algunos de estos síntomas, con seguridad está Ud. enfermo de los riñones y debe usted tomar sin pérdida de tiempo las

PASTILLAS del Dr. BECKER
para los Riñones y Vejiga.

Cómprelas en las Boticas.
«Mientras mas pronto las tome mas ligero se curará.»

MANUEL GRANIZO D.
ABOGADO
Carrera Venezuela No. 30

RAFAEL RIOFRIO E.
ABOGADO
Carrera Venezuela No. 39,

No sea Delgado; Aumente su Carnes; Calme sus Nervios y Desarrolle su Constitución

Gane de 3 a 8 Kilos de peso
en cortas semanas

Si desea usted dejar de pertenecer al número de los flacos, aumentar sus carnes, calmar sus nervios y desarrollar su constitución, vaya a la botica y compre un frasco de CARNOL (pastillas) y empiece a tomar 4 al día, una después de cada comida. A las pocas semanas usted mismo se sorprenderá de los resultados, pues habrá usted ganado en peso por lo menos tres kilos y continuando el tratamiento alcanzará usted su peso normal, en proporción a su estatura. Las personas delgadas casi inspiran lástima por su delgadez y se contagian y enferman con mayor facilidad que las gruesas, y robustas; de ahí el deseo de toda persona delgada de engordar y fortalecerse. No basta aumentar la alimentación para conseguir el aumento de carnes, sino que es indispensable asimilar lo que se come. Es bien sabido que la mayoría de los delgados comen más que las personas gruesas, pero, sin provecho, porque su organismo no está en condición de asimilar los alimentos que recibe. CARNOL, una pastilla con cada comida, sirve de agente asimilativo y forma el lazo de unión entre el comer y el engordar. Hombres y mujeres delgadas que toman CARNOL con cada comida, pronto empiezan a notar sus buenos resultados y a menudo aumentan de uno a dos kilos cada semana. Si desea ser usted uno de éstos hombres o mujeres, no pierda tiempo en tomar el CARNOL. Cómprelas en cualquiera de las siguientes droguerías: En las principales de Quito y de toda la República.

"Filantropía" de las logias

Socios para la Cruz Roja

Las partidas gastadas en el espionaje

(Desde Imbabura)

El espionaje ha sido remunerado en el Ecuador por el Gobierno de las logias como en otras partes se premia el heroísmo y la virtud, la laboriosidad y el talento, las invenciones y descubrimientos provechosos. No sé cómo en nuestra pequeña República no ha fundado la Logia «24 de Mayo» una especie de premio Nobel para el mejor de los espías, el más práctico espía, el más acertado calumniador.

A falta de fábricas de vehículos, de papel, de cristales, a falta de explotación de minas, a falta de industrias, las logias se contentan con sus tenebrosas ceremonias y terribles juramentos y con tener miles de técnicos en el espionaje y delación.

Y así como Alemania, Norteamérica, Francia, el Japón, envían sus técnicos por el mundo entero, ya para manifestar su eficiencia intelectual, ya para fines de propaganda comercial, así las logias ecuatorianas mandan los técnicos formados en su seno para espionar lo que puedan hacer, en tierra extranjera, los ausentes hijos de la Patria. En el Ministerio de Hacienda preguntése cuántos vales se han firmado para pagar a los mencionados espías en el Perú, en Panamá, en Colombia, y se verá que son muchos y por sumas considerables.

Y ¿qué hacen los espías enviados al Perú, a Panamá y a Colombia? Mentir, forjar invenciones absurdas para desquitar la soldada y mantenerse en sus empleos. Y esto es lo que está sucediendo en estos días en que ha recrudecido la guerra de mentiras. ¡Qué derroche más clamoroso de los fondos nacionales arrancados de tantas maneras de las entrañas del pueblo!... ¡Que falta de dignidad, carácter y honradez!

TURISTA

Otsvalo, Abril de 1925.

Un empleo

Un joven honorable y competente busca ocupación como amanuense, sea en esta ciudad o en una hacienda.—Informes en la Administración de este diario.

Quito, a 23 de Abril de 1925.
Sr. Director de «El Derecho» Ciudad.

Señor Director:

La Cruz Roja Ecuatoriana, al propio tiempo que todas las demás Cruces rojas de América, llevará a cabo un reclutamiento de socios, en la semana del 19 al 25 de Mayo próximo. Esta Conscripción será auspiciada, por un Comité de Honor compuesto por los Srs. Presidente de la República, Presidente del Senado en ejercicio del Poder Ejecutivo, Presidente de Diputados, Ministros de Estado, Dignidades Eclesiásticas, Comandante Militar y otras personalidades del país.

El plan adoptado consiste en el reclutamiento a domicilio, por medio de Oficiales Voluntarios de Conscripción, que visitarán todas las casas de la ciudad, en la semana indicada, solicitando el alistamiento y repartiendo el material de propaganda.

Ud. no ignora, Sr. Director, que la Cruz Roja, sin dejar de ser el auxiliar del Servicio Sanitario del Ejército, en tiempo de guerra, tiene un amplio programa de paz, que consiste en prestar socorros en caso de calamidades públicas y en difundir constantemente los conocimientos y prácticas de la Higiene.

La Cruz Roja Ecuatoriana, en el corto tiempo que lleva de vida, ha prestado ya importantes servicios, pero necesita ensanchar cada día más su esfera de acción para lo cual ha de contar con un gran número de socios.

Con este objeto llevará a cabo la Conscripción de Mayo, para cuyo buen éxito solicita la valiosa cooperación de la prensa y en especial del importante diario que Ud. tan acertadamente dirige.

En la confianza de que «El Derecho» con amplia comprensión de los elevados ideales de la Cruz Roja, le prestará entusiasta apoyo en la próxima Conscripción, tenemos a mucha honra suscribirnos de Ud., Sr. Director, muy atentos servidores.

Isidro Ayara

Presidente de la Junta Central

Dr. Angel A. Terán

Secretario General.

CONOCEIS LAS OBRAS

de BERNARDO GENTILINI?—Las encontraréis de venta en la Librería de Carlos Weber.

Para obsequios

Artículos de adorno para salón tocador, en plata alemana, de primera calidad y de gran gusto artístico

Casa de Pardo

Joyería, Relojería y Óptica

Quito—Calle Venezuela No 77.

CRÓNICA

La Novena Solemne de Nuestra Madre de las Mercedes bajo la advocación del TERREMOTO se dará comienzo el día Viernes 24 del presente, con las distribuciones siguientes:

Por la mañana

4 y media a. m.—Rosario, Letanía cantada, Misa de Comunión de las Hermanas del Santo Escapulario y rezo de la Novena.

7 a. m.—Misa Solemne, comunión general y rezo de la Novena.

8 a. m.—Misa de la Venerable Orden Tercera y rezo de la Novena.

10 y media a. m.—Rosario, Letanía cantada.

11 a. m.—Misa con cánticos sagrados y rezo de la Novena.

Por la tarde

5 y cuarto p. m.—Rosario, Letanía cantada, Sermón, Trisagio de Nuestra Santísima Madre de Mercedes, Exposición, Bendición con el Santísimo y Consagración del Pueblo a la Santísima Virgen.

La fiesta será el día Domingo 3 de Mayo, a las 10 de la mañana, con asistencia del Cabildo Metropolitano.

P.P. MERCEDARIOS Emisión de timbres

El Encargado del Poder Ejecutivo explicó un Decreto ordenando la emisión de un millón de timbres de cinco centavos para el cobro del impuesto a la cerveza nacional, que corresponde al Ferrocarril de Quito a Esmeraldas y el resello de ochenta mil timbres finos de tercera clase, del valor de veinte centavos.

Vida Deportiva

El próximo domingo, en la cancha del parque de Mayo se verificará un desafío de fútbol entre los equipos Universitario y Gladiador, por el campeonato de primera división.

Para enfermos

El Director General de Carceles, ha pedido a la Excelentísima Corte Superior de Justicia de este Distrito, interponga su influencia ante la Junta de Beneficencia, para que se provea a la Penitenciaría de una cantidad de medicamentos.

Informes ministeriales

Los Ministros de Estado han solicitado a las Autoridades de su dependencia, que cuanto antes envíen los datos del movimiento de sus oficinas, para el informe que deben presentar a la Legislatura próxima.

Crisis ministerial

Aceptada la renuncia presentada por el doctor Alberto Larrea Chiriboga, de la Cartera de Relaciones Exteriores, ha quedado hecho cargo de la misma el señor don Leonardo Sotomayor y Luna, Ministro titular de Guerra hasta que regrese el doctor Córdova, quien debe proceder al nombramiento de nuevos Ministros, pues que todos los Secretarios de Estado siguen en sus puestos últimamente.

Última pumada

Las últimas informaciones acerca de la compra de las acciones de Mr. Harman, dicen que la negociación ha quedado ya arreglada definitivamente, y que las gestiones actuales del Gobierno, se dirigen a arreglar con los Bancos de Guayaquil, la consecución de un empréstito para finalizar este pe-

SOCIAL

DE PLACENES

El señor Presbítero doctor Ricardo Bueno, ejemplar y abnegado sacerdote, ha sido trasladado por la Autoridad Eclesiástica de Pelileo, donde ejercía su sagrado Ministerio a la Vicaría Foránea de Ambato. Nos alegramos por este nombramiento que facilitará al señor doctor Bueno, en un mayor campo de acción, desplegar su actividad y apostólico celo en bien de la católica y floreciente capital del Tungurahua.

VIAJEROS

Procedente de Lima se encuentra en esta capital la señora Lucía Cordovez de Guarderas.

Partió a San Gabriel el señor Daniel Agreda.

Vino de la misma población el señor José María Obando.

gociado de funestas consecuencias.

Apoyo a la distancia

La Sociedad Protectora de Animales, ha recibido de Estados Unidos un obsequio de veinte dólares, con el objeto de destinar al establecimiento de abrevaderos públicos.

De Policía

El Sr. Carlos Bruno, fue nombrado Jefe de la Policía rural de la Provincia de Los Ríos; el Sr. Daniel Salazar, Comisario Nacional del Cantón Santa Rosa.

Signe la tragedia

En el Departamento de los Interoceánicos se recibieron telegramas alarmantes de Esmeraldas, informando que el río Esmeraldas, debido al invierno torrencial en las alturas, se ha desbordado, ocasionando gravísimos daños, tanto en esa población, como en los sitios «La Boca» y «Las Palmas», en donde el río ha arrasado con casas y sembradíos, causando pánico aterrador en los moradores. A esto se añade que hay una escasez absoluta de víveres.

Propaganda católica

de El Nuevo Testamento Edición de la Comisaría de Tierra Santa

Es una edición especial hecha con la traducción de Torres Amat y subdivisiones de Fillón. Además tiene algunas notas de actualidad y un gran índice alfabético de las materias más combatidas.

Se halla de venta en San Francisco, Roperio Antoniano y en las librerías de Weber, Cruz y de Acosta en Quito. Al precio de un sucre, encuadernado en tela y seis reales en cartulina o rústica.

En la sombrerería

Reimers

Encontrará Ud. Mocoras bien finos de última moda, Cocos Havig, y otras marcas; un hermoso surtido de sombreros suaves, a precios los más bajos de plaza, frente al Hotel Metropolitano.

MANUEL GRANIZO D. ABOGADO

Carrera Venezuela No. 80,

